

Mission MAGDALA

Compte rendu de l'année 2021 - 2022



L'équipe Magdala, au service la mission et des paroisses

Cette année, 6 jeunes ont pris le relais du trio de l'an dernier pour la préparation des weekends missionnaires dans les paroisses de l'Oise.

Pour chaque weekend, un membre de l'équipe était chargé de l'organisation avec la paroisse : choix des villages visités, horaires, activités et animations proposées aux habitants, etc. En vis-à-vis, une personne de la paroisse était désignée responsable du week-end pour travailler en binôme avec celui-ci.

Le Père Emmanuel Gosset faisait le relais avec les paroisses, avec les services diocésains. Il a grandement facilité la communication entre les jeunes et les paroisses pour que les événements puissent être organisés aux mieux et bien anticipés.

Les évènements de l'année écoulée

L'année a été lancée par la participation en septembre au **congrès mission de Lille**. L'objectif était à la fois de se former et de présenter la mission Magdala à d'autres chrétiens.

11 week-ends mission en 2021-2022

16-17 octobre : Chaumont (Sérifontaine)

25-26 novembre : Chambly (Neuilley-en-Thelle)

12-13 décembre : Guiscard (Beaulieu-les-Fontaine, Ecuville, Villeselve) et Chaumont (Flavacourt) en autonomie.

14-15 janvier : Breteuil

5-6 février : Bresles

11-13 mars : Tournée des reliques de Sainte Marie-Madeleine (Clermont et Beauvais)

26-27 mars : Noailles (Cauvigny, Hermes)

30 avril-1er mai : Breteuil

21-22 mai : Bresles (Rémérangles)

4-6 juin : Chaumont (Montjavoult et Hadancourt le Haut-Clocher)

25-26 juin : Noailles (Berthecourt)

Trois paroisses déjà visitées l'année précédente ont **renouvelé l'expérience**, deux fois chacune : Chaumont, Breteuil et Bresles. Depuis l'année dernière, **trois nouvelles paroisses** ont été visitées : Chambly (Neuilley-en-Thelle), Noyon (Guiscard) et Noailles.

Dans chaque paroisse, les jeunes missionnaires ont tenté d'apporter, outre leur jeunesse et leur dynamisme, un témoignage de foi, avec l'audace de sortir dans la rue, d'aller frapper aux portes. Les paroissiens ont été touchés par leur spontanéité, par la beauté de leurs chants. Dans chaque paroisse, **quelques paroissiens jeunes et adultes ont osé tenter l'expérience**.

Il s'agit d'un effet boule de neige au « ralenti » : dans chaque lieu visité, quelques paroissiens, aidés par l'impulsion d'un weekend précédent, osent se jeter à l'eau et **des équipes missionnaires se constituent**. Quelques jeunes osent aussi l'aventure : un à Bresles, une dizaine à Noailles, quelques lycéennes à Chaumont. Il faut tout de même reconnaître que **le nombre de personnes qui s'engagent évolue doucement**.



Quelques fioretti du Père Emmanuel

Sérifontaine (octobre) : pendant la veillée de prière à l'église, une femme promène son chien, voit que l'église est ouverte. Elle ramène son chien chez elle, **et vient profiter de la veillée, et de la confession.**

Villeselve (décembre) : la personne relais du village m'indique l'adresse d'une personne en souffrance qu'elle a rencontré le matin même. Je suis annoncé pour aller boire le café chez elle. J'arrive : elle est agitée, ses propos fusent dans tous les sens. Elle a du mal à ordonner ses propos, elle est tendue. L'entretien est poli mais tendu : elle vit une situation personnelle, familiale qui la font souffrir : j'écoute, je dialogue, je cherche quelle est la bonne nouvelle qu'elle peut entendre. Je sens que l'entretien est difficile, il dure 2 heures environ. Au bout de 2 heures, j'évoque devant elle l'histoire de Joseph et ses frères : et là ça fait tilt ! Elle-même me dit : « **ce que vous me dites là, ça me parle** » ! Patience et longueur de temps valent mieux que force ni que rage. Alleluia, merci Seigneur.

Bresles (février) : le samedi se termine un peu tôt, la soirée se passe entre nous. Les jeunes missionnaires écoutent de la musique, ils discutent, certains dansent : **il règne une belle atmosphère d'amitié et de joie.** Intérieurement je me dis que c'est de cela aussi que les paroissiens ont besoin : faire la fête ensemble, **partager un moment de joie concrète.**



Jérémie et une des sœurs de Bresles

Noailles (mars) : une dizaine de paroissiens adultes et autant de jeunes collégiens participent au temps de formation du samedi matin. A la fin, **tous les jeunes sont partants pour participer au porte-à-porte.** Ils demandent seulement d'avoir une démonstration. Ce que nous faisons devant eux. Pauline, une jeune, joue le rôle d'une missionnaire, et moi, celui d'un homme qui « l'envoie balader » en disant « si Dieu existait mon frère n'aurait pas fait une tentative de suicide » : la réponse de Pauline, non seulement a été convaincante pour les jeunes, mais en plus elle m'a touchée, alors que je jouais un rôle : **elle a compati à ma douleur, sans chercher à argumenter, ni à défendre d'abord ce Dieu qu'elle venait annoncer.**



Le p. Sylvain et l'équipe paroissiale de préparation de Noailles

Breteil (avril) : à l'homélie, je choisis d'insérer le témoignage d'un jeune (le samedi) et d'un paroissien (le dimanche). Chacun **dit avec ses mots quelle joie il a trouvé dans la mission** en porte-à-porte : j'inaugure une nouvelle manière de faire témoigner ceux qui vivent la mission.

Montjavoult (juin) : Une femme rencontrée chez elle nous accueille bien. Elle travaille à la RATP, se lève à 3h du matin et termine à 12h. Après un divorce, elle vit avec un homme croyant. Elle est non-baptisée, a fait baptiser sa fille de 8 ans, « parce que sa grand-mère y tenait beaucoup » ! Elle porte sur son épaule un tatouage : seul le dernier mot est visible. A la fin de l'entretien, nous lui demandons si elle veut bien nous donner la phrase complète : « après la douleur vient la force ». Nous terminons l'échange en faisant **le parallèle entre cette phrase, et le kérygme** que nous venions de lui annoncer quelques minutes plus tôt : « après la douleur de la Passion, vient la force de l'Esprit-Saint » (résurrection et Pentecôte) !

Retour d'expérience

En fin d'année se dégage une intuition double : **la mission Magdala doit se développer en synergie** avec, d'une part, l'équipe diocésaine de Pascaline Laprun qui travaille à l'implantation et au développement des Fraternités de proximité, et d'autre part, le souci de la Mission rurale porté par Luc Iguenane (c'est la dynamique impulsée par le rassemblement national « Terres d'espérance »). La deuxième intuition qui rejoint la précédente, est que **les villages vers lesquels sont envoyés les missionnaires – jeunes et paroissiens, ont intérêt à être choisis par le curé et son ECP** en tenant compte de la présence d'une personne relais active, et en misant sur ce noyau pour proposer une Fraternité de proximité après le passage des missionnaires...

A noter que la paroisse de Chaumont a pu vivre un week-end missionnaire sans la présence des jeunes de la mission Magdala : ce sont les jeunes et les adultes de la paroisse qui se sont mobilisés pour prendre en charge la préparation et le déroulement du week-end. Au final, c'est ce qui est visé : que toutes les paroisses de l'Oise mettent en pratique cet élan missionnaire localement, avec ou sans aide extérieure.

C'est donc **avec beaucoup de joie** que nous concluons cette deuxième année de la mission Magdala. Au cours des onze weekends, **plus d'une centaine de jeunes missionnaires** sont venus visiter les 6 paroisses de mission. L'Esprit Saint a soufflé, et nous **savons qu'il portera encore cette humble œuvre d'évangélisation** l'an prochain, portée par une nouvelle équipe de six jeunes (2 anciens, 4 nouveaux).

Un grand merci à chacun pour vos soutiens que ce soit dans les paroisses, par vos dons et par-dessus tout votre prière !



Week-end à Bresles en mai 2022

La prière est notre force principale !



Prière du matin à l'église de Chambly



Chaque week-end commence par une nuit d'adoration du vendredi au samedi

Prière pour la Mission Magdala



Sainte Marie-Madeleine,

Toi qui as osé approcher Jésus chez les pharisiens pour demander sa Miséricorde (Lc 7, 36-50), montre-nous le chemin de la conversion véritable.

Toi qui as choisi de suivre et assister le Christ après avoir été libérée de sept démons (Lc 8, 1-3), intercède pour que les cœurs des personnes que nous rencontrerons en Mission s'ouvrent, quel que soit leur état, et soient saisies par l'Amour du Christ jusqu'à Le suivre et Le servir.

Toi qui es restée aux pieds du Seigneur pendant que d'autres servaient (Lc 10, 38-42), aide-nous à faire grandir la vie de prière dans les paroisses : que nos missions permettent à chacun de puiser des forces dans la contemplation.

Toi qui as partagé avec Jésus la peine de la mort de Lazare, et la joie de sa Résurrection (Jn 11, 1-44), apprends-nous à pleurer avec ceux qui pleurent et à croire à la Puissance de l'Amour de Dieu pour chacun des Hommes.

Toi qui es venue oindre Jésus (Jn 12, 1-11), intercède pour le diocèse de l'Oise : que rien n'éloigne ses membres du Christ, et que des jeunes osent donner leur vie pour y servir, approcher et donner le Christ.

Toi qui es restée fidèle aux pieds de Jésus sur la Croix (Jn 19, 25), enseigne à chacun des jeunes missionnaires la fidélité et l'Amour de l'Eglise.

Toi qui as accompagné le Christ jusqu'au tombeau (Mt 27, 57-61), demande avec nous la grâce de la Foi pour les personnes qui ont perdu confiance et espérance ; particulièrement celles qui ont été déçues par l'Eglise.

Toi qui as reconnu Jésus Ressuscité et voulu le toucher (Jn 20, 1-17), intercède pour l'équipe responsable de la Mission Magdala : que la joie de la Résurrection leur donne la force d'accomplir ce service et en fasse des témoins d'espérance auprès des paroisses de mission.

Toi que le Christ a envoyée partager au monde entier la Bonne Nouvelle de Sa Résurrection (Jn 20, 17-18), fais de chaque chrétien un disciple missionnaire joyeux d'annoncer à chaque instant la Vérité !

Intercede, supplicans assidue pro nobis, Jesu Domino, Maria Magdalena
Intercédez et suppliez sans cesse pour nous Jésus, ô Bienheureuse Marie-Madeleine.

Saint Thérèse de l'Enfant Jésus, patronne des missions, **Priez pour nous.**

Saint Lucien, patron du diocèse de Beauvais, **Priez pour nous.**

Saint Dominique, patron des prêcheurs, **Priez pour nous.**

Points à améliorer

Comment favoriser la participation des paroissiens à l'évangélisation ?

Mieux gérer la répartition des rôles, l'accueil des nouveaux.

Disposer de « petits pains de la parole » dans les kit d'évangélisation.

Vers l'année prochaine

Pour l'an prochain **trois nouvelles paroisses** ont demandé à être visitées : Clermont, St Just et Liancourt (*Grandvilliers ?*).

Programme 2022-2023

30 sept - 2 octobre : Congrès Mission à Paris)

7-9 octobre : Clermont (remise des lettres de mission).

11-13 novembre : St Just

2-4 décembre : Guiscard

6-8 janvier : Breteuil

3-5 février : Bresles

17-19 mars : Chaumont

14-16 avril : Liancourt

5-7 mai : Chambly / 13 mai : JPO Issy ?

23-25 juin : Noailles

Nous proposons aux paroisses qui nous accueillent, d'anticiper davantage la préparation du week-end afin de permettre aux jeunes de s'inscrire dans un projet déjà construit qu'ils viennent enrichir.

La Team Magdala 2022/2023 évolue !

De gauche à droite sur les photos :

Constance Piffard : nouvelle présidente,

Marie-Flavie de Reboul : communication

Camille de Monclin : logistique



Jérémie Nicolas : responsable liturgie

François Marès : trésorier



Elisabeth Vauthier : contact avec les missionnaires



Merci à **Alban, Alexis, Camille D. et Pauline** qui ont été bien présents tout au long de l'année et qui passent la main.